

■湖南小学校、PTAとしての取り組み

1 児童の地区別下校の推進

下校時、昇降口にて児童を一旦集合させ、地区単位での下校を確認している。また、教師も随時、下校時に付き添う。

2 地区へぶらぶら・きよろきよろ運動の説明会

各地区へ学校からぶらぶら・きよろきよろ運動の説明に出かける。その中で、協力者名簿を提出してもらったり、腕章・ステッカーの配布を行ったりする。

3 防犯講習会の実施

警察より派遣指導員を招いて防犯講習会を実施。親子で参加。

4 子供を守る安心の家マップ・通学路安全マップ

“子供を守る安心の家マップ”（写真付き）を作成し、校内3カ所に掲示。また、半紙版子供を守る安心の家マップ（白黒）も全家庭へ配布。子供を目線から見た通学路安全マップを作成し、全家庭へ配布。

5 防犯ブザーの配布

資源回収にて得た収益金にて防犯ブザーを購入。贈呈式にて警察立会いのもと、全児童に配布。PTAとしても指導を行う。また、全家庭にも資料を配付し、家庭での指導を呼びかける。

6 全家庭へ防犯情報の配布

地区内における不審行為が報告された際、学校より防犯情報を全家庭へ配布。回覧板にて地区住民へも報告。

7 子供を守る準備会メンバー、教師による緊急時の見回り

地区内にて不審行為が報告された際、子供を守る準備会有志メンバー、教師による見回りを実施。（腕章・ステッカー携行）

8 アンケート調査の実施

保護者に対し“子供を守る取り組み”に関するアンケートを実施。防犯ブザーに対する感想を聞くとともに、PTAの今後の活動のあり方に関する意見を収集。

9 子供の安全を考える会

本年度のPTA常任委員会有志による子供を守る準備会を発展させて、「子供の安全を考える会」として位置づけて、PTA細則にPTA常任委員や協力者によって構成し、会長が招集することができるとうたった。

■地域の取り組み

- 1 有志の地域ボランティア（主にお年寄り）によるぶらぶら・きよろきよろ運動（腕章携行）が行われている。

平成17年4月15日

地域の皆様へ

児童を地域で見守っていく活動のお願い

諏訪市立湖南小学校 P T A 会長
諏訪市立湖南小学校長

桜の花も咲き、春爛漫を感じるこの頃、湖南地区の皆様におかれましては、ますますご健勝のことと拝察申し上げます。

さて、このごろ新聞やテレビでご存じの方も多いかと思いますが、児童生徒の登下校について心配されるような社会情勢になりました。

そこで、今こそ自分たちの地域の子どもは自分たちで見守る姿勢・意欲が必要であるということから、諏訪市の多くの団体が力を合わせて児童を見守っていく活動を推進していくことになりました。

湖南地区では、多くの方々が協力者として名乗りをあげてくださり、地区毎に会合などを開催して地域で子どもを育てていこうという気運があり、ほんとうにありがたいです。

学校や保護者も、子ども達に近所の方々に「おはよう」「ただいま」などの挨拶をするように指導してまいりたいと考えております。

児童生徒を地域で見守っていくため、買い物や散歩など外出の折りや玄関先のお掃除のついでなどに、皆様方の普段の生活の中でできることからご協力をいただきたくお願い申し上げます。

「ぶらぶら運動」「きよろきよろ運動」を展開しましょう

保護者の方へ

- ・朝、各家庭では道路まで出て、子どもを送り出しましょう。
- ・そして、近所を『ぶらぶら・きよろきよろ』しながら帰宅しましょう。
- ・子ども達に近所の方々に「おはよう」などの挨拶をするように教えていきましょう。
- ・下校時、少し早めに玄関先に出て『ぶらぶら・きよろきよろ』
- ・時には近所の方とおしゃべりをしながら子どもたちを迎えましょう。
- ・おつとめで忙しいご家庭は、お年寄りをお願いしましょう。

地域の方へ

- ・犬の散歩などで、外出される方は、子ども達に下校時刻にあわせて『ぶらぶら・きよろきよろ』をお願いします。
- ・日中の暖かい時間帯や午後の小学生下校時などに、お年寄りの方は軽運動やおしゃべりを兼ねて『ぶらぶら・きよろきよろ運動』をお願い致します。

「ぶらぶら・きよろきよろ運動」のご協力のお願い

すっかり暖かな陽気となり桜の開花の便りが届き始め、春を実感している事と思います。PTAの皆様にはご健勝のこととお喜び申し上げます。最近子供が犠牲になる犯罪が後を立ちません。いつどこで、事故や犯罪にあうかご心配でしょう。しかし、この辺りでは何も起きていないから大丈夫と 思っている方も 多いと思います。PTA役員、学校としましても 何か起きてからでは遅いのではないかと、日々考えています。そこで、何か行動を起こさなければ 何も変わらない。何かをしなければいけないと。子供を守るのは親の大事な使命です。みなさんの中にも何かをしなければと考える方がいると思います。何をしたらいいのか？どのようにしたらいいのか？と考えているのではないのでしょうか。そこで、一昨年より実施しております、「ぶらぶらきよろきよろ運動」のご協力をお願いします。

まず 子供、親同士、地域の方々と挨拶をしましょう。挨拶をすることで、皆さんが顔見知りになり、不審者が入りにくい地域にしていきたいと思います。簡単なようで今まで出来ていないような気がします。それから、子供たちを見守ってください。保護者のみなさんがお忙しいことは十分承知しております。出来る方だけでも子供の下校時間に外に出て、散歩(犬の散歩)をしたり、玄関を掃いたり、庭仕事をしたりと何でもかまいません。とにかく外に出て子供たちを見守ってください。「ぶらぶら・きよろきよろ」して下さい。そして、子供たちに声をかけて下さい。みなさんの一人ひとりの活動から、保護者全体の活動となるように 御協力をお願いします。

現在各地区において、「ぶらぶら・きよろきよろ運動」に御協力して頂いております。この様な活動は保護者だけでは出来ませんし、長続きはしません。地域との連携が必要となってきます。PTAとしても学校、地域に呼びかけて、いろいろな活動を行いたいと思います。そして、この活動が継続して行けるように考えております。

昨今、子供たちが外で遊ぶ姿を見かけなくなりました。昔に比べて危険が増えたのも事実です。親も危ないことはしてはだめだよと、家庭で教育しています。これも子供を守るためです。ただ、自分たちだけの教育ではなく、保護者、学校、地域の3者が子供を育て教育していかなければ いけないのではないのでしょうか。そして、子供だけでなく地域の方々を含め、みなさんが安心して生活できる地域を作りましょう。子供たちの声が外で響きあう地域にしていきたいと思います。

子供達と挨拶をしましょう 子供を見守りましょう

何かご意見や、お気付きの点がございましたら、PTA役員や先生方におっしゃってください。保護者、地域、学校で子供を守る活動を目指して行きたいとおもいます。今後 いろんな取り組みをして行こうと考えています。ご協力の程 宜しく願いいたします。

平成17年7月13日

子供を守る取り組みについて

湖南小学校PTA会長
子供を守る準備会

湖南小学校PTA、及び、関係各位の皆様におかれましては、日頃より、湖南小学校の活動に御理解、御協力を頂き、誠に有難うございます。

昨今、新聞、テレビ等などでも頻繁に報道されている通り、不審者が児童に危害を加える事件が全国的に増え続けています。諏訪地区においても、不審者が子供に「お母さんが病気だから、一緒に車に乗っていこう・・・」、「写真を撮らせて・・・」と言って近づいた事例などが発生。諏訪警察署管内においては未遂まで含め、今年6月末の時点で32件が通報されています。

湖南地区においても5月27日、田辺において小学1年生の女の子、4人に「何しているの？（車に）乗らない？」と黒いセダン乗車の大人が声を掛けた事例、北真志野において下校中の児童の肩をトラック乗車の男性が雑誌で叩くといった事例が発生しています。

湖南小学校はこういった事件に対応すべく、本年度、PTA常任委員会、学校の先生方を中心とした有志メンバーによる“子供を守る準備会”を結成。メンバー全員に腕章を配布し、出来る範囲内で見廻りを行いながら、対応策を協議。下記のような取り組みを進めています。

○ 防犯ブザーの購入決定

資源回収により得られた収益金により、防犯ブザーを購入し、全校児童に配布する事を決定しました。初年度のため、ブザー耐久性などについて不明な点もあるため、取り合えず“全校児童への貸し出し”という形を取り、年度末、今後の使用のあり方を再検討する予定です。児童に対しては“防犯ブザー携帯”を“登下校時のきまり”として指導してまいります。

○ “子供を守る安心の家”の地図

子供を守る準備会では“子供を守る安心の家”の地図を作成。全校児童へ配るなどして、それらの場所を周知させるべく、学校、家庭における指導を進めています。

○ “危険箇所”の特定と、対策の協議

“子供を守る準備会”では児童にとっての“危険箇所”を特定。何らかの対策が取れないかの協議、検討もしています。

尚、最後になりましたが、湖南小学校の“ブラブラキョロキョロ運動”に関しては、地元区民の方々にも並々ならぬ御協力を頂いております。御協力頂いているすべての区民の皆様に対し、心より感謝を申し上げます。

今後とも“子供を守る準備会”の活動、並びに、“ブラブラキョロキョロ運動”への御理解、御協力を宜しく願います。

平成17年12月12日

様

諏訪市立湖南小学校長

「地域の子どもを守る連絡会」のお知らせ

師走の寒さはまた格別ですが、皆様方のおかれましては、ますますご健勝のことと拝察申し上げます。また、日頃より湖南小学校の教育活動、安全教育に対してご理解とご協力をいただきありがとうございます。

最近の広島、栃木の小1年生の事件や高島小の行方不明児の事案などを考えると、登下校中の安全確保などが問題になっています。

湖南地区の「安心の家」「ぶらぶら・きよろきよろ運動」に協力者名簿登録していただいている方々、PTA三役、PTA常任委員長、警察の方を交えて、児童の安全確保のお礼かたがた、情報交換ができればありがたいと考えて、上記の会を設定しました。

下記の要領で開催いたします。ご多用のことと思いますが、地域における児童のより一層の安全確保のためご参集くださいますよう、よろしくお願ひします。

記

- 1 日 時 平成17年12月21日(水) 19:00~20:30
- 2 場 所 湖南小学校多目的ホール
- 3 内 容
 - ・湖南小児童の登下校等の安全確保に対するお礼
 - ・情報交換
- 4 参会者 湖南地区「安心の家」の方々
「ぶらぶら・きよろきよろ運動」に協力者名簿登録して
いただいている方々
PTA三役、PTA常任委員長
警察の方
- 5 その他 ご出席いただける方は、下記まで連絡をいただくとあ
りがたいです。

不明な点は下記までお問い合わせください

湖南小学校 TEL 52-1844 FAX 53-4586
